

Yang ou *Seoul*; les anciennes capitales ont été *Htyel-ouen*, *Syong-to*, aujourd'hui *Kai-syeng*, *Kang hoa*, enfin *Han Yang*. La dynastie qui y régnait avait été fondée en 1392 par *Htai tjo*.

Depuis la campagne du *Taiko sama* en Corée, un grand nombre de ses soldats étant chrétiens, le P. Grégorio de *CESPEDES* fut envoyé en 1593 à *Tsou shima*, puis dans la péninsule même, d'où il fut renvoyé peu de temps après au Japon; toutefois le christianisme ne fut introduit en Corée qu'en 1784 par *NI TEK-TSO* (*PIEK 1*) grâce aux livres rapportés de *Pe King* par son ami *SENG HOUN-I*, fils de *NI TONG-OU-KI*, nommé troisième ambassadeur dans cette capitale. *Seng* fut mis en rapport avec l'évêque *Alexandre de Gouvea*, et fut baptisé sous le nom de *PIERRE* par le P. de *Grammont*. Une grande persécution éclata en 1791 contre les Chrétiens, qui comptèrent plusieurs martyrs. Une vaine tentative pour pénétrer en Corée fut faite en 1791, par *Jcão dos REMEDIOS*, prêtre séculier de *Macao*. L'introduction officielle du christianisme dans ce pays date de l'arrivée du P. *Jacques TSIEOU*, Chinois de *Sou Tcheou* du *Kiang Sou*, qui partit le 2 février 1794, de *Pe King*, et, par la voie du *Ya Lou*, gagna la Corée, c'est-à-dire sous le règne de *TJYENG TJONG*; il apprit la langue coréenne, voyagea dans plusieurs provinces, fit de nombreuses conversions; mais *Tjyeng Tjong* étant mort le 28 de la 6^e lune 1800, une persécution générale éclata; *Tsieou*, s'étant livré, fut mis à mort le 31 mai 1801 après un fructueux apostolat. Les persécutions cessèrent en 1802, mais l'Église de Corée se trouvait dans un état lamentable; elles reprirent en 1815 et en 1827. Ce ne fut toutefois, après un appel des Chrétiens coréens, que lorsque le Saint-Siège eut, par une lettre du 1^{er} septembre 1827, offert au Séminaire des Missions étrangères de Paris de se charger d'un nouveau vicariat apostolique en Corée, que des résultats furent obtenus dans le pays. Érigée en vicariat apostolique le 9 septembre 1831, la Corée eut comme premier vicaire apostolique, désigné le même jour, *Barthélemy BRUGUIÈRE*, du diocèse de *Carcassonne*, né en 1793, à *Reissac*, près